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“做好新疆超特高压运维，才不负

新时代赋予我们的使命。”国网新疆电

力有限公司超高压分公司变电运维二

中心吐鲁番变电运维班班长左热古丽·

尼亚孜，在 750千伏吐鲁番变电运维班

党支部主题党日活动中，和同事们分享

着参加党的二十大的感受和收获。

左热古丽·尼亚孜代表回到工作

岗位后，用实际行动宣传贯彻党的二

十大精神，组织开展 750 千伏吐鲁番

变电站 220 千伏母线定检工作及迎峰

度冬运维保障工作。

吐鲁番素有“火洲”称号，夏天的

吐鲁番极热，而冬季的吐鲁番平均气

温可达零下 15 摄氏度左右。2019 年

新疆电网首套可控高抗系统在 750 千

伏吐鲁番变电站投入运行。两年时间

里，左热古丽·尼亚孜带领班组成员不

断摸索优化设备运维模式。结合 2个

冬季的运维经验，10 月底，左热古丽·

尼亚孜组织在站人员编制完成了可控

高抗的冬季运维要点，并更新纳入变

电站运行规范。

左热古丽·尼亚孜说：“近年来新

疆电网入驻的新设备越来越多，我们

要结合原有的工作经验，不断探索、持

续创新，才能做好运维工作。”

1997 年，左热古丽·尼亚孜成为

一名配网运检工。2007 年，她主动申

请成为新疆超特高压电网的开荒者。

她见证了新疆电网电压等级从 220 千

伏到 750 千伏，再到世界之最的发展

历程，也从一名普通员工成长为 750
千伏变电站的站长。2019 年，她被评

为新疆维吾尔自治区劳动模范。今年，她又当选党的二十大

代表。

“我们从党的二十大报告中，看到了新疆未来的发展方

向。这对于我们来说，是一份机遇，更是一份新的使命。”左热

古丽·尼亚孜认为，支撑新疆能源发展的关键之一就是建设好、

运维好新疆超特高压电网，有了坚强的电网，就打通了新疆能

源发展的高速路，新疆的清洁能源就能参与到全国能源优化配

置中，推动绿色发展,推进能源革命。

“我将带领班组成员学好本领提升技能，扎实做好新疆超特

高压运检工作，为全力确保新疆超特高压电网安全稳定运行，助

力新疆能源发展作出更大贡献。”左热古丽·尼亚孜说。

本报记者 毛浓曦

初冬，陕北榆林已数度降雪，陕西陕煤曹

家滩矿业有限公司综采一队矿工闫腾心里却

很暖和。家在千里之外的他，过去曾被“回家

的烦恼”困扰：每月 5天的假期，2天浪费在路

上，为了多陪陪家人，只好连夜驾车赶路。

“现在休假增加了两天，最近几个月我都

是休息好了再走，家人放心。休假多了，收入

反而增长了，咋能不高兴？”

实际上，为“休假和收入都多了”而高兴

的是曹家滩矿全体员工。说起来，这里面还

真有一番曲折。

企业要求员工休假，落实情况却不好

曹家滩矿有生产及辅助区队（单位）13
个，在册员工 978 人，平均年龄 32 岁，大部分

员工家在遥远的关中、陕南等地，回家路途遥

远，交通不便。这给员工休假带来了困难。

在煤炭企业，根据生产实际，各公司生产

及辅助区队员工实行轮休制，每月可休中休

假 8天，年休假及其他特殊假按国家及陕西省

相关规定执行。

在 2021 年以前，曹家滩矿多数生产区队

普遍安排员工每月休假 5 天，对未能休够的

天数按规定给予加班费。可是，对家在外地

的员工来说，往返路途就需两天，员工休假在

家实际天数不足 3 天。时间一长，员工就有

了意见。

其实，企业也不希望出现这种不落实国

家政策的情况，但却事出有因。针对员工投

诉，人力资源部、工会等部门多次调研，了解

员工的实际休假需求和各区队不能安排员工

充分休假的真正原因。

这一调查才知道，由于煤炭保供、疫情防

控等原因，区队为了保障完成生产任务，不敢

安排员工充分休假。同时，企业也有充分休

假导致人手减少而给区队增加任务负担的担

忧，甚至还怕员工误以为会裁员。

找到原因，还要找到解决办法。曹家滩

矿业公司领导召开专题会议，要求各区队要

不断提高政治站位、提升管理水平，努力保障

员工休假天数，并且承诺公司不会因此增加

任务和裁员。 （下转第 2 版）

保供形势下，员工要休假、区队要生产,曹家滩矿创新机制实现皆大欢喜

“休假和收入都多了”是怎么做到的？
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新华社记者 韩洁 叶昊鸣

2022 年 12 月 15 日至 16 日，北京，京西宾

馆。党的二十大后首次中央经济工作会议在

这里举行。

习近平总书记在会上发表重要讲话，总

结 2022年经济工作，分析当前经济形势，部署

2023 年经济工作，为全面建设社会主义现代

化国家开好局起好步定向领航。

深入学习领会习近平总书记重要讲话

精神，与会同志在分组讨论中谈认识、明方

向、谋落实，一致表示，要紧密团结在以习

近平同志为核心的党中央周围，勠力同心、

勇毅前行，沿着高质量发展的宽广大道阔

步前行。

坚定做好经济工作的信心

——“我国发展站在新的更高历史
起点上”

“今年是党和国家历史上极为重要的一

年。我们胜利召开党的二十大，描绘了全面

建设社会主义现代化国家的宏伟蓝图。”

“过去 5年极不寻常、极不平凡，我们经受

了世界变局加快演变、新冠肺炎疫情冲击、国

内经济下行等多重考验，有效守护了人民生

命安全和身体健康，我国经济大船乘风破浪

向前。”

“新时代 10 年是我国经济社会发展取得

历史性成就、发生历史性变革、转向高质量发

展的 10年。”

15日上午，第一次全体会议上，习近平总

书记在讲话中开宗明义，总结回顾了 2022 年

经济工作、过去 5 年工作和新时代 10 年的伟

大变革。

“总书记多次提到一个‘极’字蕴含深意，

新时代 10 年我们历经波澜壮阔、攻坚克难的

非凡历程，取得举世瞩目的辉煌成就，是以习

近平同志为核心的党中央坚强领导的结果，

是习近平新时代中国特色社会主义思想科学

指引的结果，是全党全国各族人民团结奋斗

的结果。”分组讨论中，与会同志深有感触。

时间记录着中国经济大船驶过的极不平

凡航程。

今年以来，中国经济走出一条“V”型曲

线，彰显大国经济韧性；5年来，中国经济年均

增长 5%以上，好于全球平均水平；10年来，中

国经济总量翻了一番，对世界经济增长的贡

献居于首位。

习近平总书记强调：“我们历史性地解决

了绝对贫困问题，如期全面建成小康社会，实

现第一个百年奋斗目标，迈上全面建设社会

主义现代化国家新征程，我国发展站在新的

更高历史起点上。”

成绩殊为不易，值得倍加珍惜。

习近平总书记深刻指出：“新时代的实

践说明，做好经济工作，全面建设社会主义

现代化国家，必须坚持党的全面领导特别是

党中央集中统一领导，坚守根本性的大原

则、大道理。”

（下转第 2 版）

“为全面建设社会主义现代化国家开好局起好步”
——2022年中央经济工作会议侧记
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本报讯 （记者杨明清 张嫱 通讯员阎品品）近日，农民

工曲某通过 12351 职工热线反映欠薪情况，青岛市总工会职

工服务中心迅速组织专业团队，为 20余名在胶州工地打工的

农民工讨回欠薪 70余万元。近年来，青岛市总工会职工服务

中心以 12351职工热线为载体，通过组建专业团队、搭建智慧

平台，不断强化热线分析预判和精准处置能力，实现了职工维

权“快介入、早预警”。

据了解，青岛市总职工服务中心组建了由两名业务骨干、

6名人民调解员组成的维权服务专业团队，安排 4名执业律师

长年 24 小时轮流坐班热线来电。市总制定出台了《12351 热

线管理办法》，建立了职工热线、法律咨询、来访处置、争议调

解等内容的维权服务实体化工作平台，确立了职工热线及时

处置、分类转办、逐单督办、限时办结、跟踪回访、不满意重办

的闭环式办理机制。

市总定期召开骨干人员“诸葛会”，将接访案件从争议焦

点、法规适用、序时进度、纵深发展态势等方面进行讨论研究，

依据研判成果采取具体应对措施。同时，强化跟踪督办，所有

案件必须“接诉即办”“一办到底”。 （下转第 2 版）

青岛市总打造 12351职工热线维权载体

“小热线”实现职工维权“快介入、早预警”

本报讯 （记者李润钊 通讯员黄清霞）尘

嚣隔海，恬静浪漫，冬日的福建莆田湄洲岛，美

景怡人。日前，在莆田市总工会的组织下，湄

洲湾职业技术学院青年教师江泽平和 50 名

“小伙伴”参加了一场青年联谊研习会，实地体

验湄洲岛“久久为功，生态立岛”的巨大变化。

“3天的活动，我不仅交到了一帮好友，还

和这座岛也‘成了朋友’。”江泽平将手机中的

生态风光图制作成了一张带有“礼赞二十大

一起向未来”字样的明信片寄给了朋友。他

感叹，“从‘只长石头不长草，海风吹着沙子

跑’的荒岛到绿植茵茵、鸟鸣啾啾的生态岛，

湄洲岛的蜕变让我们对‘人与自然和谐共生

的现代化’有了更加深刻的体会。”

专题辅导、互动研学、联谊实践……今年

以来，莆田市总工会面向当地青年职工推出

的“联谊+研习”形式的交友活动，“打动”的不

仅仅是江泽平。

莆田市总工会党组书记、副主席龚承恕

告诉记者，在市总工会面向青年职工进行的

交友活动问卷调查中，“根据青年职工的合理

化建议，精准调整交友活动方式”是近八成受

访职工的共同期待。“研学式联谊”成为调查

中最受职工期待的“十大联谊形式”，被纳入

了市总工会联谊交友活动的“菜单”。“在活动

中，我们努力契合当代青年职工需求，努力创

新交友形式，活跃研学氛围，帮助职工在交友

活动中有所思、有所学、有所获，让思想引领

有‘共情’更‘共鸣’。”

据悉，近年来，莆田市总工会致力发挥工

会组织“娘家人”作用，在职工关心关注的“头

等大事”与“关键小事”上下功夫，不断创新交

友联谊方式。力求在“搭平台”的同时“植内

涵”，在“扩平台”的同时“提质量”，通过在联

谊活动中“植入”党课专题辅导、读书分享会、

志愿公益活动、素质拓展训练等内容，推动青

年职工联谊研习活动成为职工“同学习、互交

流、乐交友、共成长”的新平台。今年以来，莆

田市总工会共举办 11 场联谊研习活动，吸引

各行各业近千名青年职工报名参加。

莆田市总工会开展青年职工联谊研习活动

让思想引领有“共情”更“共鸣”

12月 17日晚，“博物馆的力量——上博之光·博物馆奇
妙夜”活动在上海博物馆举行。本次活动中，上海博物馆将
科技和传统文化相结合，带领现场观众进入“上博元宇宙”，
努力让文物“活”起来。 新华社记者 任珑 摄

博物馆奇妙夜

12月17日，西部陆海新通道助力企业复
工复产班列在重庆江津小南垭铁路物流中心
等待发车。

当日，西部陆海新通道助力企业复工复
产班列从重庆团结村、小南垭、果园港3个铁
路物流枢纽站出发，奔赴世界各地。

据介绍，此批班列的发运，将有效加快重
庆本地生产企业复工复产步伐，助力企业“走
出去”，为通道沿线企业出海提供有力支撑。

2022年，陆海新通道运营有限公司及各
区域公司积极对接企业，提升陆海新通道供
应链保障能力及辐射能力。如今，陆海新通
道已辐射全球113个国家和地区的338个港
口，运输货物品类超640种。

新华社发（周扬武 摄）

西部陆海新通道助力
企业复工复产班列发运

新华社记者 赵文君 叶昊鸣

中央经济工作会议 12月 15日至 16日在北京举行。会议

期间，部分与会同志接受新华社记者采访。大家表示，这次

中央经济工作会议节点非常关键，意义十分重大，为前瞻性

思考、全局性谋划、整体性推进经济工作指明了前进方向，提

供了根本遵循。在以习近平同志为核心的党中央坚强领导

下，大家步调一致向前进，必将汇聚起推动高质量发展的强

大合力。

今年是党和国家历史上极为重要的一年。我们胜利召开

党的二十大，描绘了全面建设社会主义现代化国家的宏伟蓝

图。会议指出，明年经济工作千头万绪，要从战略全局出发，从

改善社会心理预期、提振发展信心入手，纲举目张做好工作。

做好经济工作，必须坚持党的全面领导特别是党中央集

中统一领导。

福建省省长赵龙表示，一年来的成绩和实践充分表明，我

们要深刻领悟“两个确立”的决定性意义，坚决做到“两个维

护”，始终沿着习近平总书记指引的方向奋勇前进。福建将牢

牢把握高质量发展这一主题，在推进中国式现代化的进程中，

彰显担当和作为。加快建设现代化经济体系，通过统筹城乡、

区域协调发展促进山海协作，走共同富裕的道路。着力改善

民生，加快补齐就业、教育、医疗等公共服务领域短板。建设

生态强省，让绿水青山永远成为福建的骄傲。

（下转第 2版）

汇聚高质量发展强大合力
——与会同志谈贯彻落实中央经济工作会议精神


